
香港文匯報訊（記者 莊程
敏）創意創業會副會長、泰美科
技行政總監周靄儀指出，公司於
創立初期主要是提供網上貿易系
統，服務6,000多間中小企。後
來隨着內地推出自由行政策，零
售業開始繁盛，公司進而推出網
上零售系統，至今有逾千間網上
商店採用其系統。再之後服務業
盛行，6年前公司又再新增客戶
關係管理系統以及填繳易等服
務。

提供一站式服務
周靄儀指出，初創企業的失敗
率高達85%至95%，但採用泰美

科技服務的初創公司失敗率僅
40%。「以開網站為例，很多坊
間公司只收取數千元，但很多內
容要另外填入，久久未能成事；
雖然泰美的收費較高，但會提供
一站式的服務，包括介面的度身
設計和口號，並提供使用培
訓。」
她舉例指，有一間經營農場

的企業除了有使用填繳易服務
（網上付款系統），泰美科技
同時協助其申請政府的資助基
金。在等待期間，該企業兩個
月的生意額已高達逾30萬元，
申請成功與否已變得不太重
要。

B2 兩 地 產 經 ■責任編輯：楊偉聰 2018年4月18日（星期三）

2018年4月18日（星期三）

2018年4月18日（星期三）

香港文匯報訊（記者 蔡競文）財政司司長陳茂
波首份財政預算案中，有不少措施支持創新科技及
扶持中小企。工總主席郭振華接受香港文匯報訪問
時表示，整份預算案當中令人印象最深刻、最能幫
助到中小企的政策，相信是政府提出注資共15億
元，增加發展品牌、升級轉型及拓展內銷市場的專
項基金（BUD）個別企業的累積資助上限，以及
擴大其資助地域範圍至東盟十國。
財政預算案中有關支援中小企及改善現有政府資

助計劃中，包括為BUD注資15億元；為「中小企
業市場推廣和發展支援基金（EMF）注資10億
元。其中，將BUD下企業支援計劃的資助地域範
圍由內地擴大至東盟，資助企業推行拓展內地和東
盟市場項目。這些項目的資助累積上限各自為100
萬元。
郭振華表示，BUD以前的申請限制較多，例如

限制申請企業的營運年期不可少於3年。不過，現
在就已撤銷該限制，放寬初創企業可以申請。「你
初創捱得3年，咁即係無事啦，好多3年都已經執
咗。」他認為，放寬營運年期限制能夠降低申請門
檻，令更多企業有機會受惠，甚至能幫助有需要的
初創企業。
另外，郭振華認為BUD下「企業支援計劃」的

資助地域範圍由內地擴大至東盟及資助上限增加至
各為100萬港元甚為重要，能讓本港企業得到更多
資源去捕捉內地及東盟的龐大商機。

給予中小企發展信心
雖然預算案中有不少涉及中小企的措施，但又能否

協助解決現時港商面對的困難呢？郭振華表示，「我
諗佢（陳茂波）畀咗個強而有力嘅信心畀中小企，係
咪完全可以解決晒啲困難呢？其實係難嘅，因為中小
企唔同行業有唔同困難，唔同老闆遇到的困難都唔一
樣，我哋好難講係咪全部可以解決晒。」
郭振華指，陳茂波首份財政預算案與特首林鄭月

娥的施政報告「好夾」。他解釋，因留意到前者並
無敷衍後者提出的方針，亦反映出政府有聆聽市民
的聲音，作出改善。例如BUD撤銷申請企業的營
運年期限制。

籲善用科技簡化手續
雖然財政預算案致力支援中小企及創新科技，不
過繁複的申請手續卻令中小企卻步。郭振華表示，
工總從會員企業間的諮詢顯示，很多受訪企業表示
眾多政府資助計劃中，不知道哪項最適合自己申
請。有不少企業指雖然知悉有關計劃，但由於中小
企資源非常有限，大多未能撥出人力物力去處理繁
複的申請程序，因而沒有申請。
工總建議，當局應為所有企業資助計劃開設跨部門

的一站式諮詢服務。企業只要說明所需，有關服務可
介紹合適的計劃，並提供全面支援，包括如何填報申
請表格，以及要呈交的文件清單。同時，工總建議當
局盡快審視各項支援計劃的申請流程，也應善用科
技，盡量簡化手續及表格，減省非必要的申報及資
料，避免中小微企因申請程序困難而卻步。

據財政預算案內容，政府提出向
EMF加碼10億元，並將企業累積

資助上限由20萬元增至40萬元，更取
消最後5萬元資助額的使用條件限制。
另外向BUD注資15億元，將拓展市場
項目資助累積上限由50萬元加至100萬
元，並由原本只限內地市場，新增東盟
市場。即企業可為拓展內地及東盟市場
分別申請資助，各項最多獲100萬元資
助，合共可獲200萬元資助。基金分別
向非上市企業，以及工商組織和專業團
體提供資助。

BUD預先批核限制大
周靄儀在1997年創立泰美科技，早前
已成功申請BUD及EMF兩項基金。泰
美科技除了提供各類網上系統服務外，
亦會協助企業申請各類資助基金。她透
露，至今已為過百間企業成功申請
EMF，反而BUD的成功個案暫僅得8
宗。她坦言，這些基金的申請步驟並不
簡易，亦有明確限制，不熟悉的公司很
容易就會被拒絕。以BUD為例，由於屬
「預先批核」，公司需要在進行項目前

先撰寫計劃書，列明每個項目的預算，
每個項目不能超出整個項目的50%，且
每個項目亦須提供3個服務商的報價，
以及解釋為何政府要對項目作出資助。
周靄儀指出，由於申請程序需時，之後
往往要補文件及解釋等，不少心急的公
司會等不及申請，寧願先行動。「由於
申請需時，往往申請批核後，一些項目
的價格已改變，展覽會的展期亦已沒有
了。」

EMF放寬條件易成功
相比起BUD，周靄儀建議年資較淺

的公司申請 EMF，成功機會較大。
EMF主要是協助企業開拓境外市場，進
行包括刊登廣告、關鍵字搜尋及建立網
上商店等項目。她指出，EMF以往要求
經營兩年或以上、報過一次稅的企業才
能申請，但目前已放寬條件，只要證明
有實際營運數據、收到客戶訂單的初創
公司皆符合申請要求。她認為，EMF最
大的好處是不需要「預先批核」，企業
可以先推行項目，之後隨時再申請基金
資助。EMF的回覆時間亦較BUD為

短，限定30日內便會回覆申請成功與
否。「不少公司希望開設網站推廣業
務，但需注意的是申請EMF基金必須
開設英文或簡體字網站。」另外，企業
如想在網上平台刊登廣告，該服務供應
商必須為廣為人知的 facebook 或
YouTube等平台，「一些很多人讚好的
專頁或寫網頁的自由職業者等通通不接
納。」

科技券缺指引難適從
至於科技券，周靄儀指由於是歸納於
創新科技署，申請程序又不同，且批核
成功的條例並沒有特別指引，令人有點
無所適從。她解釋，科技券的批核需要
額外經過科技小組一關，不能用於任何
現成的硬件及軟件投資。她表示，泰美
科技去年初因需要購買新伺服器，嘗試
申請科技券，但原來科技公司的批核特
別嚴謹，結果被拖了一年，在申請期間
只能先購入較平價的伺服器「頂住
先」，「初時話唔得，後來又得，但只
批了三分之一的金額，較原來三分之二
為低。」

香港文匯報訊（記者 莊程敏）為

幫助中小企更有效發展內地及東盟

市場，港府於最新的財政預算案中

宣佈投放25億元注資兩大基金，分

別是發展品牌、升級轉型及拓展內

銷市場的專項基金（BUD）以及中

小企業市場推廣和發展支援基金

（EMF）。由於申請的條件及方法

各有不同，創意創業會副會長、泰

美科技行政總監周靄儀接受香港文

匯報專訪時，分享了中小企如何可

以利用這些基金去拓展生意。
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香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報
道）為了加快轉型，由華潤置地（1109）
產業創新平台、華潤「潤加速」產業加速
器、全球創新網絡（OWIN）等聯合主辦的
「華潤置地 × OWIN國際產業創新峰會」
17日在深圳舉行。作為本次峰會的重要內
容，華潤置地產業創新平台攜手OWIN全
球創新網絡，圍繞着醫療和大健康、先進製
造，以及數碼經濟三大主題，邀請來自美
國、加拿大和比利時等國的30餘家技術項
目團隊，進行創新成果與產業資源和資本的
對接。

建全方位產業生態圈
華潤置地華南大區副總經理趙榮表示，

面對新的時代，公司制定三條腿戰略：城市
更新、城市代建營運和產業創新。希望以
「創新」為核心，以「生活」為方向，以
「共贏」為準則，圍繞消費升級和智能製造
兩大方向升級與再造產業，構建全方位的產
業生態圈。
會上，華潤置地華南大區產業組負責人

繆青公佈了「六鎮一體」的產品模型。「六
鎮」指六個特色小鎮產品原型，基於華潤置
地產業創新平台聚焦的六大產業方向進行研
發和再設計，塑造具有美好生活體驗的特色
小鎮模式。當中包括南山科技金融城、杭州
大健康小鎮、石梅灣健康小鎮，以及蘭州七
里河彭家坪項目，建設產城融合、智慧科技
和醫藥康養等產業。

協盛協豐易名「亞洲電視」

■趙榮指，華潤置地向着城市轉型和產業升
級的方向前進。

香港文匯報訊（記者 莊程敏）協盛協豐
（0707）昨公佈，由4月20日上午9時起，
公司將易名為「亞洲電視控股有限公
司 」 ， 英 文 名 稱 將 由 「Co-Prosperity
Holdings Limited」改為「Asia Television
Holdings Limited」，股份簡稱改為「亞洲
電視控股」，股份代號0707則維持不變。

反映集團未來發展策略
公司指，隨着集團進一步拓展媒體、文
化及娛樂業務，包括於2018年1月推出亞

洲電視新的OTT應用程式及機頂盒，董事
會認為「更改公司名稱」將更能反映集團
未來的發展策略。董事會亦相信，新公司
名稱將為集團創造更合適之企業形象及身
份，有利集團業務發展及未來股東之整體
利益。
集團上周公佈，管理層已開始獲得有限

及不完整的亞視賬簿及記錄，並因亞視的
賬簿及記錄不完整而面臨重大的實際困
難。因此，集團對亞視的賬簿和記錄只有
有限及不完整的存取，及目前獲得的資料

尚未準備妥當或足以用於編制財務資料。
集團已委託一家專業會計公司更新亞視的
賬簿及記錄，以及一家審計公司以進行法
定審計。
協盛協豐去年1月向亞視大股東司榮彬收

購約52%股權，集團發出的通函顯示，亞
視於2013年及2014年分別錄得約3.8億元
和3.5億元虧損。至於過去兩年的損益數字
則未能查閱。
協盛協豐昨收報0.295元，升1.72%，公

司市值20.81億元。

香港文匯報訊（記者 張美婷）中國銀
盛旗下的證券業務昨日宣佈正式推出，
中國銀盛副主席兼行政總裁鄭民昌表
示，集團去年8月新增資產管理及證券業
務，期望於內地和香港兩地，特別是在
大灣區拓展該業務。目前主要客戶為香
港客戶，料未來會為香港上市公司充當
保薦人以及分銷商。
鄭民昌表示，集團由開業時主力傳統中

小企業貸款及按揭服務，逐步發展至金融
卡業務，目前已成為萬事達卡全牌照發卡
機構，未來將逐步發展新增資產管理及證
券業務。他續指，集團與銀盛金融為戰略
合作夥伴，將於大灣區推出金融服務產
品，如證券和基金等。目前新業務已有5
個基金，包括地產和信貸類別。

中國銀盛昨日邀請的主禮嘉賓包括港
區全國人大代表胡曉明、金銀業貿易場
理事長張德熙等逾300名金融、商界、以
及社會名流。

淡馬錫擬入股港航香港快運

■右起：中國銀盛副主席兼行政總裁鄭民
昌、金銀業貿易場理事長張德熙、港區全
國人大代表胡曉明。

香港文匯報記者張美婷 攝

香港文匯報訊（記者 莊程敏）據路透
社報道，新加坡國有投資機構淡馬錫控
股已表示，有興趣購買海航旗下的香港
航空和香港快運航空，如果交易完成，
淡馬錫控股可能將成為香港這兩家航空
公司的小股東。香港航空和香港快運航
空對此不予置評。
報道指，海航集團與淡馬錫上周已簽

署了商業合作備忘錄。雙方將在航空和
物流領域探索商業合作，包括但不限於
航空、航空餐飲、地勤服務、免稅及機
場基礎設施和設備等領域，冀雙方互利

共贏。消息人士稱，海航計劃為香港這
兩家航空公司籌資，淡馬錫控股是潛在
投資者；購入香港這兩家航空公司權
益，將使淡馬錫的版圖接近中國內地。
淡馬錫目前是新加坡航空大股東。海

航集團於去年7月向獨立第三方Frontier
Investment Partner L.P.基金，轉讓旗下
海航集團（香港）持有的香港航空控股
34.16%股權、其母公司 HKA Group
Holdings Company Limited 23.75% 股
權。交易完成後，海航集團將間接持有
香港航空的股權。

中國銀盛擬大灣區推金融產品潤地促30國內外創科項目對接
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